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2014年可說是充滿挑戰。律師會於8月14日舉行特別

會員大會，相信會員對此記憶猶新。律師會理事會曾

審議和議決該特別會員大會上提出的各項事宜，並已

透過新聞稿和律師會會員通告公布有關決議。

縱使會員在不同議題上可能意見不一，但律師會向來

深信，法治和司法獨立是香港法律制度中不容侵犯和

必不可少的基石，而這個立場始終如一、毋庸置疑。

這是我於8月29日當選會長後的首份報告。一如既

往，律師會在過去一年不遺餘力地捍衛法治和司法獨

立、維持律師業界的高質量和水平、改善律師的執業

環境、為會員探索新機遇和提供適切有效的支援、推

動律師業界的發展，以及回饋社會。

維護法治

律師會於年內曾先後發出兩份聲明，目的是捍衛香港

的法治。

6月25日，因應中央政府發表《「一國兩制」在香港特別

行政區的實踐》白皮書，律師會發出聲明，重申律師

會在香港的司法獨立和法治方面的立場。

10月27日，律師會發出聲明，表示對於香港部份公眾

人士公然違反法院頒發的禁制令表示深切關注和憂

慮，並表明違反法庭命令的行為不但會嚴重影響香港

的司法制度，而且會破壞香港的核心價值。
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維持最高水平

風險管理

作為開拓律師風險管理教育的先驅，律師會早於2004年11月開始推行風險管理教育計劃。適值該計劃於2004

年11月踏入十周年，律師會很高興宣布該計劃自11月1日起成為免費計劃。這樣，須遵守風險管理教育規定的

執業律師便能免費透過該計劃獲得所需的風險管理技巧。

執業業務管理

為了確保有權自行成立執業業務的律師具備必需的管理技巧，律師會於年內積極籌備推出強制性執業業務管

理課程。與之相關的法定條文 — 即《法律執業者條例》第6(6B)條 — 已獲通過，但尚未正式實施，以等待上述課

程的籌組工作完成。

統一執業試

為確保執業律師的水平一致，律師會正研究為有志在本港取得律師執業資格的人士設立統一執業試的可行

性。律師會曾於2013年底就此進行諮詢，而律師會轄下多個相關委員會現正考慮下一步行動。

改善執業環境

法律服務市場的競爭日趨激烈，須付的專業彌償供款也構成律師行的主要經常性開支。每年為所有律師行續

保前，律師會均對律師彌償基金的財政狀況進行檢討，以探討能否在維持足夠盈餘以支付索償的情況下減低

律師行的供款額。

我很高興地匯報，理事會經考慮專業精算顧問報告、上述基金的現時和預期財政狀況以及香港律師彌償基金

有限公司的意見後，已決定把律師行於2014/15年度的彌償供款額下調三分之一。

年內，我亦不時匯報律師會的其他構思和計劃，包括更新「訴訟各方對評基準」訟費的收費率、檢討刑事案件

法律援助費用、引入有限責任合夥，以及就訟辯律師獲授予「資深大律師」銜頭的資格而修訂相關法例。律師

會繼續致力爭取不同持份者的支持，務求盡早落實上述計劃。

探索新機遇

香港作為外向型經濟體，獲得大量跨境投資和商貿活動支持，導致需要與多個司法管轄區的律師合作去提供

的法律服務，需求大增。因應這發展趨勢，與世界各地的同業建立人際網絡，將有助香港律師開拓更多業務機

會。
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為此，律師會積極與海外司法管轄區的同業建立和保持聯繫，為會員締造更多與海外執業律師交流的機會。

10月22日，在東京舉行的國際律師協會年度會議上，律師會與大阪辯護士會簽訂「友好協議」。10月29日，律

師會出席香港貿發局在意大利米蘭舉辦的「邁向亞洲，首選香港」活動，並與米蘭律師協會簽訂諒解備忘錄。

此外，為促進緬甸和香港法律專業的更緊密合作，律師會於8月底率領一行十人的代表團到訪當地，並與仰光

律師協會的代表進行甚具建設性的交流。8月30日，律師會與仰光律師協會在仰光合辦題為「緬甸的機遇與挑

戰」的研討會。

律師會亦為會員提供機會進行更深入的專業交流。根據律師會與日本辯護士連合會簽立的友好協議，雙方攜

手為日港兩地的律師舉辦培訓計劃。

四名經由日本辯護士連合會揀選的日本律師，於10月暫調到本港律師行工作兩星期。是項培訓計劃的壓軸項

目，是於11月6日舉行的研討會。會上，四名日本律師及與會者分享本身的執業經驗，加深彼此對日港兩地執

業情況的瞭解。上述培訓計劃的第二階段將於明年2月進行，屆時四名香港律師將暫調到日本律師行工作。

提供有效適切的支援

律師會定期舉辦會員論壇，就如何為會員提供適切有效的支援和服務收集意見和建議。因應會員於早前論壇

上提出的建議，律師會於4月推出「會員身心康健計劃」，更於年內為會員搜羅質優價廉的醫療保險計劃。

回饋社會

律師會除了舉行每年一度的焦點活動 — 包括「青Teen講場」、「法律周」及各類社區活動（例如學校講座和探訪

護老院）— 之外，亦於12月1日亦推出「調解諮詢專線先導計劃」，其旨在協助公眾進一步瞭解調解程序、調解

的優點以及各種可供使用的調解服務。

我很榮幸能夠有機會為法律專業服務，亦借此衷心感謝理事會成員、委員會會員和秘書處堅定不移的支持，

他們的努力促使了律師會在不平凡的2014年達致卓越成就。來年我定將竭盡所能，協助律師會實現各項目標。
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